
 

المنبثقة عن الأشغال العامة والنقل والطاقة والمياه تابعت موضوع الصرف الصحي  اللجنة الفرعية  

2022الأول  كانون 14الأربعاء   

 

اللجنة الفرعية المنبثقة عن الأشغال العامة والنقل والطاقة والمياه، المكلفة متابعة موضوع الصرف   عقدت 

برئاسة النائب  ،2022/ 12/ 14لها عند الساعة التاسعة من صباح يوم الأربعاء الواقع فيه   الصحي، جلسة

طرابلسي، أنطوان حبشي وندى  ابراهيم منيمنة وحضور السادة النواب: فيصل الصايغ، نزيه متى، عدنان

 .بستاني

  

 :كما حضر الجلسة

 .ممثلو وزارة الطاقة والمياه الدكتور خالد نخلة والمهندسة سوزي الحويك -

 .ممثل مجلس الإنماء والإعمار الدكتور يوسف كرم -

 .بيروت وجبل لبنان المهندس جان جبران ترافقه المهندسة غادة رضا مدير عام مؤسسة مياه -

 .مثلة مؤسسة عبد العال مايا عطيةم -

 .مؤسسة مياه الجنوب الدكتور حسين الغول ممثل -

 .مدير عام مؤسسة مياه لبنان الشمالي الدكتور خالد عبيد  -

 

 :إثر الجلسة قال النائب إبراهيم منيمنة 

ت بحثنا في موضوع تصريف الأمطار واحمال هذه الأمطار على شبكات الصرف الصحي، فهندسياً شبكا"

الصرف الصحي غير مؤهلة ان تحمل هذه الأمطار، وبالتالي ينتج عنها الفيضانات التي تحصل عل الطرقات 

 ."نتيجة سوء عمل هذه الشبكات 

 

وسنتابع من خلال الدخول  اليوم تفرغنا في اللجنة لدراسة هذا الموضوع واتضح ان هناك مشكلة،" :اضاف

لماذا لم يتم إنشاء شبكات صرف صحي ومن يجب ان يكون في تفاصيل التشريعات وتحميل المسؤوليات. 

المسؤول عنها؟، حتى نستطيع ان نتجنب هذا الأمر بالمستقبل. كما دخلنا في بعض التفاصيل المتعلقة  

بالمحطات مثل طرابلس وايعات والمشاكل التي تواجههم وسندخل في تفاصيل هذا الموضوع لنرى اذا كان 

 نستكمل الجلسات الأسبوع المقبل هناك من تحميل مسؤوليات وس


